

INFORMACIÓN Y OBSERVACIONES FORMULADAS POR ESPAÑA SOBRE  
EL ALCANCE Y APLICACIÓN DE LA JURISDICCIÓN UNIVERSAL EN  
RESPUESTA A LA INVITACIÓN DE LA ASAMBLEA GENERAL DE LA ONU  
(A/RES/78/113), DE 7 DE DICIEMBRE DE 2023

, QIRUPDWLRQ DQG REVHUYDWLRQV E\ 6SDLQ RQ WKH MXULVGLFWLRQ LQ UHVSQRQH RI WKH LQYLWDWLRQ RI GHFHPWKHU

5HJXODFLyQ GH OD MXULVGLFFLyQ XQLYHUVDO HQ (VFXHVWLyQ

(O SULQFLSLR GH MXULVGLFFLyQ XQLYHUVDO Qle\H H Q F X H  
Orgánica 1/2014, de 13 de marzo, de modificación de la Ley Orgánica 6/1985, de 1 de  
julio, del Poder Judicial, relativa a la justicia universal publicada en el BOE ROHWtQ 21LFLD  
GHO (VWDGR (VSDxRO %2( Q~P GH GH PDU]R \ HQ  
GH KDVWD OD IHFKD (VWH SUHFHSWR QR FRQWLH  
XQLYHUVDO TOXHP VGDHD/ EDULELU VX HMHUFLFLR

(VSDxD KD VLGR XQ SDtV SLRQHUR HQ LQFRUSRUDU \ DS  
LQWHUQR FX\DSULPHUD UHIIHQWHRQQFLHDWGDWWB\&SKDRLyQHW  
KD DUWLFXODGR VLHPSUH PHGLDQWH QRUPDV SURFHVD  
SHQDDOGH\KTRXFH KD VLGR OD RSFLyQ PD\RULWDU QT\PPU@

D YH] PiV  
OLPLWDGD GH OD PLVPD KDVWD VX FDVL WRWDO GLO  
H[SHULPHQWDGD SRU RWURV (VWDGRV PLHPEURV GH OD  
GLVWLQJXLUVH FLQBLFJDUGDDQ/G\B\UI DAWHFWVLYDV UHIRUPDW  
DUWtFXOR GH OD /H\ 2UJi2QBLFD GHO 3RGHU -XGLFLD

(Q OD IDVH LQLFODO/H\ 2UJiQFLFQV D JUy XQD MXULVGLFFL  
PX\DP\\$OOLXQDXH TXH VX \&GLXBDTQyQ UHG X Edad fase 2003D V  
2009) tras la ratificación por España del Estatuto de Roma de la Corte Penal Internacional  
se desactiva su aplicación respecto a hechos sometidos a la jurisdicción de la CPI y  
cometidos fuera de España cuando los presuntos autores españoles, si bien Ley  
Orgánica 3/2003 habilitó la persecución de la mutilación genital femenina siempre que  
los responsables se encontrasen en nuestro país. OD WHUFHUD I\QDHN  
2UJiQLFD DPSOLy GH QXHYR HO FDWIORJR GH LQIUDFFL  
WLHPSR TXH UHVMDQOQDQDFHD\ NDXQLVGLPFGLyDQXQHL YD\U\A  
UHFRQRFLPLHQWR H[SUHVR GH OD VXEVLGLDULHGDG GH  
UHVSHFWR D OD &3, E OD H[LJHQFLD GH YtQFXORV GH  
\F OD VXSUHVLYQ GH OD DFXXUDFLVQ QF\\$R\\$QXQD\W YSHDUNDD DF  
IDVH QDJH\W\UJiQLFD\DFRQVR OresGidón Qd absoluta  
de la jurisdicción universal derivada de la subsidiariedad la exigencia de una conexión  
relevante con España, así como la no intervención en los asuntos internos de otros estados.  
En la actualidad nos encontramos en el inicio de una quinta fase que en los últimos  
tres años se sucedieron varias propuestas de reforma hasta que el pasado 20 de febrero el  
pleno del Congreso de los Diputados aprobó el inicio de la tramitación parlamentaria de  
una Proposición de Ley presentada por el Grupo Plurinacional SUMAR,  
miembro del actual gobierno de coalición, para modificar los apartados 2, 4 y 5 del  
DUWtFXOR GH OD /H\ 2UJiQLFD 3SDUD OD SURW

O D MXULVGLFFLyQ XQLYHUVDO' (O SURS y VLWR GH HV  
progresiva de la jurisdicción universal y recuperar su alcanceEU HQWEPHQDG HVWG R

'HOLWRV GH WDHFULLRQDLOIPGDIG LGHHQ FDLXOWRDE LWXDO VL HV H[W  
VL HO DXWRU HVQSDHFWRQOD LMGXDLUG GGLHF DD YtFWLPD TXH HO GH  
LQIOXLU HQ OD DFWXDFLyQ GH XQD DXWRULGDG HVSDxROD  
(VSDxD

